

12 DIVISIONES ALEMANAS COMPLETAMENTE DESTRUIDAS POR LOS RUSOS



MANDALAY Y SUS CERCANIAS BOMBARDEADOS POR LAS REALES FUERZAS AEREAS

NEW DELHI, 27. UP. Dice el comunicado del alto mando británico, que el sábado por la noche una formación de la RAF compuesta de bombarderos de gran radio de acción, atacó el importante aeródromo japonés de Hesso a varios centenares de mi-

llas al oeste de Mandalay, en la zona central de Birmania. El bombardeo duró más de tres horas y los daños causados fueron de consideración. Todos los aviones británicos volvieron de la operación.

En término de semanay media han logrado causar más de 120 mil bajas a los alemanes en el frente central. — A 120 kilómetros de Rostov y a 150 de Krakov se hallan los ejércitos soviéticos. Notables avances en la región del Cáucaso realizaron los soviéticos. — En el sector de Terek los alemanes tuvieron que retirarse a nuevas posiciones

MOSCU, 27. UP. Según las referencias oficiales, las formaciones soviéticas se encuentran tan sólo a 105 millas de Rostov y a unas 150 de Khakov, y van adelantándose cada vez más en Ucrania. Se calcula que en los 12 días últimos los alemanes han tenido más de ciento veinte mil bajas entre muertos, heridos y prisioneros. Al sudoeste de Stalingrado la ofensiva no disminuye de intensidad. En el interior de la ciudad los rusos se han apoderado de nuevas casamatas y posiciones fortificadas. Los rusos han proseguido tam-

bién su avance en varios sectores del frente central donde se están librando una encarnizada batalla en la zona de Rzhnev, Va likie Luki, Vyazma, al noroeste de Moscú. Se asegura que las fuerzas del Reich han sido arrojadas de algunas posiciones muy fortificadas que ocupaban en las cercanías de Velikie-Luki. Al oeste de Rzhnev cedió parcialmente. Fueron rechazados varios contraataques germanos. En el Cáucaso, al sudeste de Nalchik, el ejército soviético ha ocupado varios pueblos. El diario PRAVDA dice que los rusos han

avanzado ya varias millas en Ucrania. La primera penetración la efectuaron batallones de infantería y formaciones de tanques que partiendo de Voronezh llegaron a la provincia de Voroshilovgrad. En las estepas del Don. Se pasó estos días un viento frío y huracanado que acumula la nieve en algunos lugares y dificulta considerablemente los movimientos de las tropas. En uno de los sectores de esa zona, refiere IZVESTIA, virtualmente todos los supervivientes de una división alemana se rindieron después de

(Pasa a la Pág. 3)

87 BOMBARDERO JAPONESES SOBRE YUNNAN

LONDRES, 12. UP. — Un despacho de Chungking recibido por la agencia noticiosa británica expresa que 80 aviones japoneses en tres olas sucesivas, bombardearon hoy a la provincia de Yunnan.

LONDRES, 27. UP. 17 aparatos japoneses bombardearon Yunnan a mitad del camino entre Kinmang y la frontera de Birmania y otros 70 realizaron incursiones contra diversos puntos adelante del río Salween.

El pueblo japonés debe descartar la esperanza de una rápida victoria

REGIMEN DE TERROR EN HOLANDA

Concentrados todos los organismos policíacos por los alemanes quedando todos bajo control alemán

LONDRES, 27. UP. — La agencia oficial holandesa Aneta informó hoy que las autoridades alemanas de Holanda han dado un decreto en virtud del cual todas las fuerzas de policía del país han quedado fundidas en una sola organización controlada por los alemanes.

Según dicha reforma presagia un régimen de terror contra los alemanes antinazis, creyéndose que el decreto en cuestión tiene por objeto disminuir las facultades de la policía holandesa y conferir a las autoridades alemanas poderes ilimitados.

La proximidad de Rusia a los territorios dominados por Japón son una constante y sería amenaza para el imperio del Sol Naciente. — Se está iniciando la defensa de las fronteras de Manchuko en previsión de una sorpresa por Siberia. — Los continuos cambios que se observan en la situación mundial, complican cada vez más la situación, pero no desmayaremos

En un discurso que ha sido titulado de derrotista, el General Tojo, primer ministro de Japón, se refirió a la situación bélica y si ciertamente señaló las victorias que alcanzó Japón, indicó también la complicada situación en que se halla envuelto su imperio. Como para quitar la mala impresión que causó el discurso de Tojo, el ministro de la marina hizo una larga exposición de victorias niponas y señaló pérdidas fantásticas para las potencias aliadas, que de haber sido ciertas no tendrían un solo avión, ni un barco de guerra con que seguir combatiendo a los totalitarios...

Nueva York, 27. UP. — Radio-emisión oficial propala por el radio Tokio. El general Tojo, se dirigió hoy ante la dieta japonesa, haciendo un resumen general de la guerra en el Pacífico, diciendo que no había idea de la enormidad de la tarea que se presenta para Japón, debido a las difícil-

tades que se presentan cada día mayores, así también como los progresos obtenidos por el Japón, después dió un amplio resumen de cifras. Después que el General Tojo habló, el ministro de marina almirante Shigetaro Shimado, ante la tirantez producida

(Pasa a la Pág. 3)

Yo sé lo que quiero y sé lo que estoy haciendo

Dijo en sensacionales y contundentes declaraciones el general Giraud, nuevo comisionado francés. — Washington y Londres han visto con marcada simpatía la designación de Giraud como sucesor de Darlán. — Los observadores políticos han quedado sorprendidos de la rapidez con que fué nombrado el sucesor de Darlán

Cuartel general en el norte de África, 27. UP. En general se esperaba el nombramiento del general Giraud como alto comisionado para el África del Norte, pero los observadores políticos quedaron sorprendidos por la rapidez con que fué designado para dicho importante cargo y también por el hecho de que él mismo posee también la autoridad civil.

No se sabe en dichos círculos políticos si el nuevo comisionado comenzará en el comando activo del ejército combatiente francés que se halla en Túnez y de las tropas francesas que están siendo adiestradas detrás de las líneas con equipos norteamericanos. "Como se sabe, el general Giraud declaró en una oportunidad: "Yo sé lo que quiero y sé lo que estoy haciendo". Expresó además a los

periodistas que lo entrevistaron que esperaba que sus tropas mantuvieran la unidad y eficiencia necesarias para llevar a cabo la liberación de Francia ayudados por las fuerzas aliadas. El general es respetado, tanto en la Francia metropolitana como en las colonias francesas de África en donde actuó durante muchos años".

Washington, 27. UP. El secretario de agricultura Wickhard, anunció hoy que ha cursado instrucciones a la oficina de administración de precios, para que dis ponga el racionamiento de las

frutas secas, así como el de las frutas en conserva y congeladas. Se cree que dicho racionamiento no comenzará a regir hasta el mes de febrero.

(Pasa a la Pág. 3)

RACIONAMIENTO DE FRUTAS EN ESTADOS UNIDOS

La secretaria de agricultura así lo comunicó a la oficina general de racionamiento

WASHINGTON, 27. UP. El secretario de agricultura Wickhard, anunció hoy que ha cursado instrucciones a la oficina de administración de precios, para que dis ponga el racionamiento de las

frutas secas, así como el de las frutas en conserva y congeladas. Se cree que dicho racionamiento no comenzará a regir hasta el mes de febrero.

HUYEN LOS ALEMANES DE FEZZA



Director: RAFAEL SOLEY :: San José, Costa Rica — Lunes 28 de Diciembre de 1942

TERREMOTO EN TURQUIA

LONDRES, 27. UP. — Se dió en una emisión de la radio leman captada en Londres, que en el distrito de Mughla, Turquía, a cien millas al sude-

ste de Esmirna, se registró un temblor que destruyó varios centenares de casas; se cree que varias personas han quedado prisionadas entre los escombros.

Destacamentos motorizados nazis se vieron precisados a huir ante la acometida de las fuerzas coloniales francesas. — Crece la acción aérea en todo el África tras de varios días de relativa inactividad a causa del mal tiempo

LONDRES, 27. UP. La radio de Marruecos difundió hoy un comunicado del cuartel general de

los franceses combatientes del África Ecuatorial Francesa informando que varios destacamentos motorizados enemigos huyeron

después de sostener un combate con las fuerzas francesas en Fezza.

CORTADAS LAS COMUNICACIONES DE LOS NIPONES EN NUEVA GUINEA

Completamente aislados los destacamentos japoneses de Buna y Giropol "La Ofensiva de Navidad" ha tenido extraordinario éxito en el Pacífico Sur

Con las tropas norteamericanas, los destacamentos japoneses de Buna y los que se encuentran cerca del Cabo Giropa. La infantería nor-

teamericana avanzando por selvas vírgenes y pantanos llegó hasta la orilla del mar, después de haber introducido una cuña en las posiciones niponas.

teamericana avanzando por selvas vírgenes y pantanos llegó hasta la orilla del mar, después de haber introducido una cuña en las posiciones niponas.

SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA

Departamento de Migración VISACION DE PASAPORTES

Para los fines consiguientes se avisa que este Departamento permanecerá abierto para la Visación y Extensión de Pasaportes los días 28, 29, 30, 31 de Diciembre y 2 de Enero

de las 9 a las 10 horas

AUMENTARÁ EL GOBIERNO NORTEAMERICANO LA CUOTA DE RACIONAMIENTO DEL CAFÉ

La que fué decretada al iniciarse el racionamiento es de una libra cada cinco semanas, para personas mayores de 15 años y se creó que el aumento puede venir antes de lo que se espera

La Oficina Panamericana del Café en Nueva York, da a conocer esta importante noticia, que sería de enorme conveniencia para las naciones productoras del grano

La Oficina Panamericana del Café, en Nueva York, da a conocer la siguiente importante noticia en su último boletín y que se relaciona con un posible aumento de las raciones de café en los Estados Unidos: "El plan de racionamiento del café continúa desarrollándose de manera ordenada, lo que ha causado un cierto alivio al comercio, puesto que les permite suplir a los distribuidores con mayor holgura. Es verdad que en algunos lugares del país se ha presentado escasez de café, pero esos casos han sido excepcionales y no la regla general.

La impresión causada al conocerse lo anterior ha provocado en realidad cierto optimismo, hasta el punto de que se ha hablado de la posibilidad de que aumente por el Gobierno, la ración de café, que es actualmente de una libra ca

da cinco semanas para personas mayores de 15 años, lo cual se cree podría ocurrir antes de lo que generalmente se espera.

Esta creencia tal vez sea de masiado optimista, pero un aspecto que el comercio no debe olvidar es la posibilidad de que la demanda baje, dejando a los vendedores con existencias de café tosado que podrían dañarse, en cuanto se refiere al café molido, debido a la demanda en usarlas.

Como se sabe, el café empacado al vacío, en frascos o latas, dura mucho tiempo sin perder sus cualidades, pero no ocurre lo mismo cuando está empaquetado en sacos de papel, en cuyo caso se vuelve rancio después de diez días. Si esto ocurriera se crearía un nuevo problema para la industria que se podría acarrear perjuicios para los cuales no está preparada en el momento".

La Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social

pone en conocimiento del público en general que las CLINICA INFANTIL Y ESCOLAR y la MEDICATURA DE LA UNIDAD SANITARIA CENTRAL, atenderán sus servicios durante los días 26, 28, 29, 30 y 31 de diciembre en curso y 2 de enero

PRÓXIMO.

DE LAS 9 A LAS 10 HORAS

en el Edificio de esta Secretaría.

LA FARMACIA permanecerá en servicio de las 9.30 a las 10.30 horas los días ya indicados.

LA LIBERTAD SE CAMPEONIZO

EL PUEBLO JAPONES DEBE...

(Viene de la Pág. 1)
por las optimistas palabras del general Tojo, hizo algunos sugerencias sutiles, respecto al encamionamiento de la guerra en el Pacífico.

Después el general Tojo, habló el ministro de marina almirante Higetaro Shimido quien suavizó en parte la impresión causada por las palabras del primer ministro al declarar que desde el comienzo de la guerra ha sido humilde el 38 por ciento de las naves de guerra norteamericanas, británicas y holandesas.

Pero la dura advertencia del general Tojo en el sentido de que Japon "trabaja día y noche para prevalecerse contra los ataques aéreos y se prepara los futuros acontecimientos de la guerra" no causó probablemente mayor impresión en su auditorio que se ha acostumbrado a recibir una continua corriente de noticias sobre triunfos japoneses.

La perpetua amenaza que representa la Siberia para los japoneses fué también tacitamente admitida por el general Tojo al informar a su pueblo que las fuerzas japonesas estacionadas a lo largo de la frontera soviética han sido reforzadas.

La defensa de nuestra frontera al norte del Manchukuo, dijo el general Tojo, ha sido reforzada en vista de la situación mundial que cambia continuamente de modo que está garantizada el ininterrumpido progreso de la Guerra en Asia Oriental".

Rusia y Japon están ligados por un pacto de no agresión, pero los japoneses están competados de la proximidad a que se en-

contran sus ciudades e industrias de la gran base naval y aérea de Vladivostok.

Al destacar la enormidad de la tarea que enfrenta el Japon en el este de Asia el general Tojo dijo que las naciones unidas cuentan aproximadamente con un millón de soldados, 600 aviones en la India dijo, y que esas fuerzas "aumentan continuamente". Expresó que en los últimos seis meses la fuerza aérea combinada chino-norteamericana com puesta por 300 aviones, realizó 30 ataques contra las instalaciones japonesas en China.

Estimó luego que los efectivos del ejército chino ascienden a 3.600.000 hombres y que entre estas fuerzas y los invasores japoneses se han librado 250 combates en pequeña y gran escala.

Omitió que las bases aéreas de esas naciones unidas en las islas Salomón han tomado "extremadamente difícil". La tarea de reforzar y abastecer a las fuerzas japonesas en esas insalubres regiones".

Afirmó que los refuerzos japoneses llegaron a Guadalcanal pero no especificó su número o fecha de llegada, más adelante el general Tojo declaró que debido a los frecuentes ataques de los aviones norteamericanos con bases en dicho sector, Ducht Harber Alaska, las privaciones y dificultades a que deben hacer frente los japoneses en las islas Aleutianas son "inimaginables".

Al mencionar las islas Aleutianas se refirió también a Birmania, las islas Salomón y Nueva Guinea como los lugares en que las naciones unidas lanzan contra-

ataques". Al referirse a las ventajas obtenidas manifestó que los barcos que regresaron de los países conquistados en el Pacífico Sur transportaron 1.800.000 toneladas de materias primas para el Japon es el 70 por ciento más de las necesidades del país para todo el año.

El ministro de marina almirante Shimada al hacer un resumen de las operaciones navales declaró que fueron hundidas 1.100.000 toneladas de naves de guerra a las, incluso once acorazados, once porta-aviones, 46 cruceros, 48 destructores, 93 submarinos y 54 nave de guerra de otros tipos y nuestras cifras evidentemente son exageradas, pues se afirma haber hundido más porta-aviones, de los que poseía Estados Unidos al comenzar las hostilidades.

El almirante Shimada afirmó que los aviadores japoneses destruyeron o destruyeron 3.850 aviones aliados y que por su parte Japon perdió solamente 568 aparatos.

Los mejores retratos los hace Ho emández

12 DIVISIONES ALEMANAS

(Viene de la Pág. 1)
que hubieron el general que la mandaba y los oficiales de su estado mayor.

De acuerdo con algunas noticias de buen origen, los alemanes están reorganizando sus líneas para hacer frente a la creciente presión rusa.

Venció ayer al Orión por 4 tantos contra uno. Con esa victoria los libertos aseguraron el primer lugar del campeonato nacional de fútbol

Se jugaron ayer en el Estadio Nacional los encuentros del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones, con los siguientes resultados.

Universidad 3 Carhagines 0

La primera división de Universidad Nacional derrotó a la primera división del Cartaginés por tres tantos contra cero. El juego fué dominado por los universitarios que se emplearon en mejor forma logrando dos anotaciones en el primer tiempo y otra en el segundo contra cero anotaciones del Cartaginés.

Libertad 4 Orión 1

Se jugó luego el encuentro de campeonato nacional de primeras divisiones entre Libertad y Orión, encuentro decisivo para Libertad desde luego que con la victoria conquistaba el campeonato nacional. En el primer tiempo el juego estuvo reñido y movido. La Libertad logró abrir el marcador, pero luego empató el Orión. Se castigó un penal contra La Libertad, que el Orión no logró anotar. Y minutos antes de completarse el primer tiempo se castigó un penal contra el Orión que anotó eZledón colocando el score en dos para la Libertad y uno para el Orión. Comenzado el segundo tiempo y a los pocos minutos Manolo Amador hizo la tercera anotación para la Libertad en una acertada jugada de eZledón. Luego Varelón de un calculado cabezazo anotó por cuarta vez para La Libertad. Habían transcurrido quince minutos del segundo tiempo y el score era de 4 para la Libertad y uno para el Orión cuando se produjo un incidente entre un jugador del Orión y uno de la Libertad. Se discutió y después de la discusión el Orión optó por retirarse de la cancha ante la protesta del "respetable". La Libertad se mantuvo en la cancha. El juez en vista de la actitud del Orión, que ha sido muy censurada, dió el triunfo de la Libertad por cuatro contra uno. Nos parece que el Orión no estuvo bien al abandonar la cancha. Si no estaba de acuerdo con el fallo del juez en cuanto a los jugadores del incidente, debió haberlo manifestado así y continuar jugando. Y con respecto al árbitro, don Jorge Pastor, que resultó un juego difícil de arbitrar. Se alegó que Pastor debía haber ordenado el retiro de la cancha de los dos jugadores que tuvieron el incidente, pero esta no era razón para retirarse el equipo de la cancha. Se trata de un espectáculo; el público que concurre a esos encuentros futbolísticos paga su entrada y tiene derecho a que los equipos completen los encuentros. Con el triunfo de la Libertad, este equipo obtuvo el campeonato nacional de fútbol. Nuestras felicitaciones a La Libertad por el triunfo alcanzado al clasificarse campeón nacional de fútbol.

INICIANS E EL LUNES LOS NUEVOS CURSOS DE VERANO PARA MAESTROS

Estarán abiertos hasta el 13 de febrero y ya se han inscrito más de trescientos maestros

Como nuestros lectores saben la Secretaría de Educación tiene vivo interés en que los cursos de verano de este año que se avencina, resulten todo lo importantes y beneficiosos posible, y a ese fin ha hecho la escogencia de un numeroso y selecto grupo de maestros y profesoras para que tengan a su cargo la enseñanza en los nuevos cursos que se abrirán el

lunes 4 de enero y se terminarán el 13 de febrero. Más de trescientos maestros se han inscrito ya para los ramos de religión, música, dibujo, trabajos manuales, etc. y además para optar los certificados elemental y superior. La dirección de estos cursos estará a cargo del profesor don José Frío Garnier.

314 CONTRATOS ENTRE AGRICULTORES Y EL INSTITUTO AMERICANO SE HAN FIRMADO

De gran significación para la economía nacional son estos convenios que se espera, al terminar el mes de enero ya haya no menos de quinientos firmados

Nos enteramos ayer de que hasta el sábado habían sido firmados 314 contratos de producción entre agricultores nacionales y representantes del Instituto Americano. Se informa también que el gobierno procederá a hacer facilidades a los agricultores que carezcan de tierras, a fin de que puedan adquirir las en forma de arriendo por el tiempo de vigencia de los contratos y sus correspon-

dientes prórrogas. Por otra parte se nos indica la necesidad de que los municipios cooperen con los agricultores y con el gobierno del estado en el sentido de que a su vez agorden las facilidades pertinentes a los agricultores para que puedan cultivar las tierras de pertenencia municipal, dando especial preferencia a los grupos de agricultores que organicen cooperativas de producción.

CASAS COLECTIVAS SERAN ENTRA

TAMBIEN SE CONTINUARA CON LA CONSTRUCCION DE 50 NUEVAS VIVIENDAS EN LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ

Informe que nos fueron proporcionados ayer en relación con las futuras labores de la Junta Nacional de Educación, indican que tiene en estudio dicha Junta la construcción de un grupo de casas colectivas, para realizar tales construcciones en los primeros meses del año. También se nos informó que se seguirá en enero la construcción de viviendas individuales en el barrio Ciudadela Calderón Muñoz, habiendo ya re-

ESTAMPAS NACIONALES



LOS PORTALES

Costumbre de siglos antañones que aun se mantiene en plena vigencia porque el portal del Niño Dios es una nota de ternura eterna enclavada en la perennidad del tiempo. El portal del Niño Dios, con sus figuritas de barro, con sus lagos de espejos, con sus pastores hebreos del año 1 al lado del avión "Hurricane" de la RAF; con sus deliciosos anacronismos y sus reveses de espacio y de época, resume el alma infantil del hogar. Es la rememoración del hecho más glorioso de la historia de la humanidad: la corporización de Dios. En este suceso que tuvo por escenario un pesebre de Belén está involucrada la salvación de los hombres. La esperanza del mundo llegada a la tierra. El acontecimiento, anunciado por el Cielo mediante un Angel -el Angel de la Anunciación- y una estrella -la del Niño- se rememora todos los años, en diciembre, en los hogares costarricenses. Hay portales de movimiento; hay portales fastuosos donde se veneran imágenes viejas del tiempo de la colonia, traídas de Guatemala; hay portales donde las figuras son de porcelana y los encantos mágicos de la electricidad las convierten en una edición ultramoderna de lo que es una deliciosa ingenuidad hogareña. Hay también portales humildes, con gallinitas de barro, con un buey y una vaca hechos de madera de café, a golpe de cuchillo del jornalero. Pero en ninguno de ellos falta el amor a Dios, el recuerdo al hecho gloriosos que se recuerda en esta fecha.

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años - Coñac Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corcoran

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero - Ginebra Fina - Vermouth Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, etc.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SERVIR EN LAS OCASIONES

Cherry Brandy - Crema de Menta - Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR EN LAS OCASIONES

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEAN SABER MÁS SOBRE EL TÍPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Coñac Imperial.

CONSEJOS:

Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tome los copas altas, delgadas y vacías de Agua Mineral para la preparación de los cocteles, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de

EN CONSTRUCCIÓN EL AÑO ANTE

EN ENERO LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS INDIVIDUALES EN ALDERON MUÑOZ

señetas favorablemente más de cincuenta solicitudes de las muchas que para esas futuras construcciones se han formulado. La Junta Nacional de la Habitación al reanudar sus labores en el próximo mes de enero, procederá a estudiar el plan general de financiación de esas viviendas, especialmente de las casa colectivas, las que se ubicarán en terrenos que ya tiene la Junta puestos a su disposición.

LES

RES

EN LAS GRAN-

nac de 7 años,

uth Nacional.
Durazao.

AR
na.

ENORAS

Crema de Nance

tura

VIR CON GALLE-

ino de Marañoñ,

BOREAR ALGO

rema de Durazno,

de hielo. Tenga copas de estos. Use una buena calidad. High Balls. Sirva bores.

Licores

COMISION DE FIESTAS 1942 - 1943

SAN JOSE

A TODOS LOS JINETES DE LA MESETA CENTRAL, SIN EXCEPCION, SE LES INVITA PARA QUE CONCURRAN AL

GRAN TOPE DE TOROS

DEL 29 DEL PRESENTE A LAS 2 DE LA TARDE

El desfile se iniciará en la Avenida 22, frente al Matadero Municipal, y será seguido por los más atrayentes espectáculos de las Fiestas: carrozas, mascaradas, comparsas, etc., recorriendo luego las principales calles de la ciudad.

Las bestias de lugares retirados serán atendidas en la Caballería Nacional durante los días 28 y 29, por cuenta de la Comisión de Fiestas.

M. A. MATAMOROS F.
PRESIDENTE

R. MONTAGNE CARAZO,
SECRETARIO

ELOGIO A DARLAN EL GENERAL EISENHOWER

...Cuartel general aliado en el norte de Africa, 27. UP. El teniente general Dwight Eisenhower, comandante en jefe de las fuerzas aliadas, declaró a los periodistas que se encuentra satisfecho de que el general Henri Giraud haya sido designado para ejercer el cargo de nuevo alto comisionado en el Africa del norte francesa en reemplazo del extinto almirante Darlan. Rindió homenaje al carácter y reputación del general Giraud y declaró también que el almirante Darlan había sido absolutamente sincero en todo cuando había dicho que haría durante su gobierno de seis semanas, añadido que el marino francés había contribuido el esguero alia do para derrotar al eje en Africa. Al describir su visita al frente tu necino que fué interrumpida por el asesinato de Darlan el teniente general Eisenhower expresó que la moral de las tropas aliadas era muy elevada a pesar del hecho. Añadió que nadie podía visitar a esas fuerzas sin sentir un gran orgullo por todas las fuerzas combatientes de los Estados Unidos.

INVITADA LA SRA. ROOSEVELT A VISITAR BOLIVIA

La PAZ, 27. UP. — Anuncia el diario La Razón extraordinariamente que se han dado instrucciones al embajador de Bolivia en Washington, Luis Guachala, para que invite a la señora del presidente Roosevelt a visitar Bolivia.

WASHINGTON COMENTA LA DESIGNACION DE GIRAUD

WASHINGTON, 27. UP. La designación del general Giraud, para substituir al almirante Darlan en la jefatura de las colonias francesas de Africa, ha sido acogida con satisfacción en los círculos de los franceses combatientes de Washington. Un portavoz de la organización de franceses combatientes declaró hoy que el nombramiento de Giraud era el mejor que podía haberse hecho, porque se halla en situación de reconocer a todos los elementos patrióticos, tanto de las colonias como

de Francia proliamente dicha. El portavoz subrayó también, que el general Giraud nunca exteriorizó simpatía alguna por el gobierno de Vichy. El departamento de Estado no ha hecho hasta ahora declaración alguna relacionada con el nombramiento. Pero se espera que facilite una nota sobre el particular, en los medios informativos que tiene la impresión de que la reacción al nombramiento del general Giraud por el gobierno de Washington, será favorable recordándose que Giraud intervino activamente en las negociaciones con las autoridades militares norteamericanas antes de la ocupación de Marruecos y Argelia.

RETIRARONSE A NUEVAS POSICIONES LO SALEMANES EN EL SECTOR DE TEREK

LONDRES, 27. UP. La radio de Berlín anunció esta noche que las tropas alemanas del sector de Terek, en el Cáucaso, se han retirado a nuevas posiciones.

NO QUEDARA UN SOLO JAPONES EN CHINA

CHUNKING, 27. UP. — Durante el acto de la imposición de medallas y otras condecoraciones a trece oficiales y soldados de las escuadrillas de bombardeo y caza, el general Ghenault, prometió que los japoneses serán expulsados de China. Dijo que el general al pronunciar un nuevo discurso, dijo: "Os aseguro que los arrojaremos de China y los aniquilaremos".

BERGERET SERA NOMBRA DO AYUDANTE DE GIRAUD

NUEVA YORK, 27. UP. Radio Roma anunció lo siguiente: Un despacho de Tanger expresa que el general francés Bergeret será nombrado ayudante del alto comisionado francés general Giraud.

EISENHOWER SATISFECHO CON EL NOMBRAMIENTO DE GIRAUD

Cuartel general aliado del norte de Africa, 27. UP. El teniente general Dwight D. Eisenhower,

comandante en jefe de las fuerzas aliadas declaró hoy que la elección del general Henri Giraud para el cargo de alto comisionario francés del Africa del norte le había producido viva complacencia.

COMUNICADO DEL ALTO MANDO INGLÉS EN EL CAIRO

EL CAIRO, 27. UP. — Dice el comunicado del alto mando, "Nuestras tropas prosiguen su avance. Ayer se encontraban muy al oeste de Sirte. La actividad aérea sobre el frente de batalla estuvo limitada a algunos encuentros de patrullas en las zonas de Sirte y Tamet, y Túnez, La Guulette y Sousse, fueron bombardeadas durante la noche del 25 al 26 de Diciembre. También se llevaron a cabo varios ataques aéreos contra algunos aeródromos de Sicilia. Fueron destruidos varios aparatos que se encontraban en tierra, los aparatos que tomaron parte en esas operaciones regresaron sin novedad a sus bases.

EL PRINCIPE HUMBERTO Y UN GRUPO DE MILITARES ITALIANOS PIDE LA INDEPENDENCIA POLITICA DE ITALIA

MOSCÚ, 27. UP. En un despacho procedente de Lausana la agencia Tass informa que el príncipe Humberto de Saboya heredero de la corona de Italia y un grupo de generales italianos han presentado al rey Victor Manuel los planes para la defensa de Italia y su imperio, en el actual periodo crítico "los que se creen involucran una demanda para la ruptura del pacto con Alemania. Agrega la Tass que la demanda está firmada entre otros por los generales Versellini y Dalmanico y propone "la restauración de la plena independencia de la política italiana". La reducción del número de fuerzas expedicionarias italianas al frente oriental y la limitación de la fuerza de ocupación italiana en los Balcanes y las costas de Albania y Dalmacia, Corfú y las islas del mar Jónico.

LOS AMERICANOS ESTUDIARAN EN RUSIA LA URODUCCION DE CAUCHO SINTETICO

MOSCÚ, 27. UP. Llegaron a esta capital cuatro peritos norteamericanos que estudiarán la producción de caucho sintético.

NEGOCIACIONES PARA INCORPORAR LA SOMALIA FRANCESA A LOS ALIADOS

LONDRES, 27. UP. Un despacho de Uanrobi, Kenia, dice que se cree probable una pronta solución de las negociaciones que se realizan en el alto Comandante Francés, con el fin de atacar a ese territorio al grupo de las demás colonias africanas francesas que colaboran con los Aliados.

LA SEDUCCION DE LAS ESPASAS DE LOS PRISIONEROS DE GUERRA ERA PENADA EN FRANCIA

NUEVA YORK, 27. UP. La radio de Vichy anunció que el gobierno de Laval ha establecido penas de prisión para aquellos que seduzcan a las esposas de los prisioneros de guerra. Dichas penas serán de tres meses a tres años de prisión e irán acompañadas de multas que irán de 1.500 a 25.000 francos. También podrán abrirse proceso contra aquellas esposas de prisioneros cuya conducta sea irregular en virtud de petición del propio prisionero o de iniciativa del fiscal.

RECHAZADO UN VIOLENTO ATAQUE DE LOS ALEMANES EN RZHEV

MOSCÚ, 27. UP. En la zona del oeste de Rzhew un regimiento de infantería enemigo apoyado por tanques atacó una plaza recientemente conquistada por nuestras tropas. El regimiento enemigo perdió el cuarenta por ciento de sus efectivos en violentos combates y se vio obligado a retirarse. El jefe del regimiento fué muerto. "Destacamentos de guerrilleros que operan en la región de Velikie, Rusia Blanca descarrilaron cinco trenes cargados de tropas enemigas, volaron seis puentes carreteros y dieron muerte a cerca de mil soldados y oficiales enemigos incluyendo al jefe de lagendarmeria de Vitebsk".

**ESTA NOCHE SERA CORONADA EN UNA REGIA VELADA EN EL TEATRO NACIONAL.
S. M. PIEDAD 1a. REINA DE LAS FIESTAS CIVICAS**

NUEVAS UNIDADES AEREAS PARA NICARAGUA

Llegaron de los Estados Unidos e inmediatamente han sido puestas en servicio

(MANAGUA, Nicaragua, 27. (A NOVEDADES) — Nuevas unidades para las fuerzas aéreas de nuestra república han llegado procedentes de los Estados Unidos, y en el curso de los próximos meses se espera que vengan otras más. Se indi-

Corresponsal

Hoy en la noche en el Teatro Nacional, en una grandiosa y regia velada que hará época en los anales sociales del país, será coronada S. S. Piedad 1ª la Reina de las Fiestas Cívicas. La dirección artística estará a cargo de la celebrada artista nacional señorita Margarita Esquivel Rohrmoser, un motivo más para que el triunfo de la misma anticipadamente esté asegurado. Para asistir esta noche a nuestro máximo coliseo, existe un entusiasmo desbordante. Asistirán además funcionarios del gobierno, del Cuerpo Diplomático, colonias extranjeras, etc. Para la linda soberana NOVEDADES rinde hoy su mejor homenaje.

RECRUDECE LA OFENSIVA AREA ALIADA EN AFRICA

Cuartel general aliado del N. de Africa, 27. UP. Después de unos días de inactividad impuesta por las lluvias torrenciales, la aviación aliada realizó hoy diversas incursiones sobre los diferentes sectores de la zona de batalla. Escortadas por bombarderos Lockheed, las volantes fortalezas atacaron la base naval de Bizerta y provocaron con refuerzos de tropas y suministros que llegan de Italia.

Otra escuadrilla de los mismos aparatos bombarderos Sfax, dos

fortalezas volantes no regresaron de las operaciones. Una de ellas fué abatida por las baterías anti-aéreas de Bizerta y otra por un avión de caza ligeros destruyó instalaciones ferroviarias al norte de Sfax cerca de Túnez, en la zona meridional.

Las fuerzas terrestres aliadas, que no pueden utilizar estos días el material motorizado de que disponen debido al lodo originado por las recientes lluvias, siguen manteniéndose en sus posiciones estratégicas situadas a seis millas al norte de Médjez el Bab, que capturaron el día de navidad después de varios encarnizados encuentros. Dichas posiciones, singularmente importantes, que cambiaron de mano tres veces durante los furiosos contraataques lanzados por las fuerzas del eje, se encuentran en la carretera general de Túnez solamente a unas 28 millas de la capital.

Un comunicado del cuartel general francés anunció hoy que fueron rechazados varios ataques enemigos al oeste de Kairouan, y en la parte central de Túnez, y que se hicieron algunos prisioneros.

SOMALIA FRANCESA SE ADHIERE A LOS ALIADOS

LONDRES, 27. UP. — Comunican de Nairobi, Kenya, a una agencia informativa británica que se espera que pronto queden terminadas las negociaciones iniciadas en Djibouti, Somalia Francesa, con objeto de que aquel territorio se adhiera a la causa de los aliados como han hecho las demás colonias francesas de Africa.

RECTIFICACION DE LAS LINEAS NAZIS EN RUSIA

LONDRES, 27. UP. El locutor alemán dijo con base a una noticia recibida por la agencia oficial alemana, "esta rectificación de las líneas germanas que fué realizada de acuerdo con los planes del comando del ejército, fué ignorada por el enemigo durante tres días. "El terreno ganado por los rusos como resultado de esta maniobra alemana no es el corolario de acción alguna efectuada por los mismos. Cuando se dieron cuenta de la maniobra germana y se enfrentaron con fuerzas alemanas más poderosas."



S. M. PIEDAD 1ª

TEATRO NACIONAL

HOY LUNES 28 DE DICIEMBRE DE 1942 A LAS 9 P. M.

REGIA VELADA DE CORONACION DE LA REINA DE LAS FIESTAS 1942-43

Su Majestad

PIEDAD de MENDIOLA BENGOCHEA

Dirección artística a cargo de MARGARITA ESQUIVEL ROHRMOSER que presentará varios números con sus alumnas del BALLET TICO.

ORQUESTA BAJO LA DIRECCION DEL MAESTRO CESAR NIETO CON 30 PROFESORES.

Las localidades pueden retirarse durante todo el día de hoy en la boletería del Teatro.



HORTENSIA VAGLIO,

la apañada artista que tendrá a su cargo varios números de baile.

Servicio Nacional de Radio

Además del servicio radiotelegráfico con el interior, el Departamento de Radios Nacionales pone a la orden del público, un servicio internacional con las Repúblicas de México, El Salvador y Nicaragua. Mensajes dirigidos a cualquier lugar de los países mencionados, son transmitidos directamente a la Estación Central respectiva de las Ciudades de México, San Salvador y Managua.

ENVIE SUS MENSAJES POR ESTA VIA

Para más informes, en la Oficina Central de esta Ciudad, esquina Sur-Este del Edificio de Correos.

Dirección General de Radios Nacionales

San José, 16 de Diciembre de 1942.



CONDECORADO EL HIJO DE ROOSEVELT

Con la medalla de servicios distinguidos

Cuartel General Aliado del Norte de AFRICA, 27. UP. — El General James Doolittle que manda las fuerzas nort-americanas de aviación en el frente de Túnez, impuso hoy la medalla de servicios distinguidos de aviación al teniente coronel Elliot Roosevelt, hijo del Presidente de los Estados Unidos, jefe de una escuadrilla de reconocimiento que ha tomado parte en diversas operaciones en aquella zona

CUNNINGHAM FUE CONDECORADO

Cuartel General Aliado del Norte de AFRICA, 27. UP. — Hoy se anunció que durante una comida celebrada el día de Navidad en la residencia del almirante Británico, Sir Andrew Browne Cunningham, comandante en jefe de las fuerzas navales aliadas, le fué impuesta la medalla de servicios distinguidos por el General Elsenhaver, en nombre del Presidente Roosevelt.

BIZERTA Y SFAX BOMBARDEADAS POR LAS FORTALEZAS VOLANTES

Cuartel general aliado en el Norte de Africa, 27. UP. Se emitió este comunicado: Fortalezas volantes escoltadas por cazas ayer bombardearon la bahía de Biberia y Sfax. En Bizerta se provocaron incendios entre los buques y en los muelles y dos cazas enemigos fueron derribados por los nuestros. En Sfax se hicieron incursiones sobre Túnez y atacaron diversos blancos inclusive dos locomotoras, vehículos a motor y barcazas que se hallaban frente a las costas. Aviones Hurricane y de bombardeo atacaron un emplazamiento enemigo de artillería cerca de Medjez-el-Bab, de estas operaciones no regresaron cuatro de nuestros aviones. Nuevas informaciones sobre las operaciones efectuadas el 25 de diciembre indican que dos cazas italianos fueron derribados por los nuestros. Ayer hubo poca actividad terrestre en las zonas avanzadas.

MOSCU, 27. UP. — Dice la agencia Tass, que según le informan de Ginebra, Suiza, las tropas italianas que guarnecían la Saboya Francesa, cerca de la frontera italiana, han sido reemplazadas por fuerzas alemanas a pesar de que el jefe del gobierno italiano, Mussolini, afirmó en varias ocasiones que dicha región de Francia pertenecía a Italia.

La sustitución es resultado, se cree en algunos círculos informados, de la reciente conferencia que celebraron Hitler y el jefe del gobierno francés, Pierre Laval, y en la cual se concertaron algunas medidas para intensificar la colaboración franco-alemana.

BANGKOOK, FUE BOMBARDEADO POR LA RAF

LONDRES, 27. UP. — Fué captada una emisión de la Radio de Paris, controlada por los germanos, en la que se difundió en mensaje diciendo que la aviación aliada bombardeó el Sábado Bangkok, capital de Thailandia. El ataque causó grandes daños.

HUNDIDO OTRO BARCO JAPONES CERCA DE GUADALCANAL

WASHINGTON, 27. UP. — El Departamento de Marina anunció hoy que los aviones de bombardeo en picada de Guadalcanal hundieron un barco japonés de tres mil toneladas cerca de la isla Wickham, en la parte central de las islas Salomon.

A LOS PATENTADOS

SE LES AVISA QUE

DESPACHAREMOS LICORES
LOS DIAS 28 - 29 - 30 - 31 DE DICIEMBRE DE 7 A 11 DE LA MAÑANA.

SE RECUERDA QUE DEBEN TRAER LAS BOTELLAS VACIAS CORRESPONDIENTES.

Fábrica Nacional de Licores



LA FERRETERIA SOLEY

Cordialmente agradece a todos los apreciables clientes y consumidores de



STEELCOTE

El mejor esmalte para automóviles y muebles,

la favorable acogida que le han otorgado durante el año que está al terminar y al mismo tiempo se complace en desearles

Muy Próspero Año Nuevo

